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STIPENDIUM FÜR KURATOR:INNEN
(achtmonatiges Aufenthaltsstipendium auf Schloss Balmoral) 

Artist Residency Schloss Balmoral
Villenpromenade 11, 56130 Bad Ems
Telefon: +49 (0) 2603 9419-0 / info(at)balmoral.de

Aufgaben und Ziele 

Die 1995 gegründete Artist Residency Schloss Balmoral in Bad Ems ist ein Ort der Reflexion, der 
künstlerischen Produktion, der Diskussion und der Begegnung. Sie fördert Bildende Künstle-
ri:nnen und Kurator:innen aus allen Ländern durch die Vergabe von Stipendien. 

Schloss Balmoral versteht sich als Schnittstelle zwischen der künstlerischen Arbeit und der theo-
retischen Reflexion. Daher wird ein kuratorisches Stipendium ausgeschrieben. Zum Stipendium 
gehört die Mithilfe bei Organisation und Durchführung von drei Gruppenausstellungen im Aus-
stellungsraum in der Innenstadt von Bad Ems in Zusammenarbeit mit den Anwesenheitsstipendi-
at:innen. Erwünscht ist zudem die Entwicklung eines Begleit- und Vermittlungsprogramms. 
Auch die im Anschluss an die Stipendien stattfindende Abschlussausstellung begleiten die Kura-
tor:innen in Zusammenarbeit mit der Direktion der Artist Residency Schloss Balmoral. Seit 2013 
werden die Stipendien jeweils für eine künstlerische Gattung oder ein Thema ausge schrieben. 
Dieses bundesweit einmalige Angebot soll den inhaltlich künst lerischen Austausch unter den an-
wesenden Künstler:innen intensivieren. Daraus erwächst zudem eine Intensivierung des fachspe-
zifischen Austausches mit externen Künstler:innen, Referent:in nen, Dozent:innen, Kurator:innen, usw.

Voraussetzungen
Das Kurator:innen-Stipendium wird an Bewerber:innen aus aller Welt mit Universitätsabschluss 
(mindestens M.A.) und ersten kuratorischen Erfahrungen vergeben. Gute Kenntnisse der engli-
schen Sprache sind erforderlich.

Leistungen und Bedingungen

Das Stipendium wird für die Dauer von acht Monaten vergeben und ist mit 1.400 Euro pro Monat 
zzgl. Reisekostenzuschuss für die Anreise dotiert. Der Stipendienturnus beginnt im April. 

Den Stipendiat:innen stehen in der Artist Residency Schloss Balmoral ein vollständig eingerichte-
ter Wohn-/Schlafraum mit Dusche/WC kostenfrei zur Verfügung. Bedingt durch die historischen 
Vorgaben ist das Gebäude noch nicht vollständig barrierefrei. Die Wohn- und Arbeitsstudios sind 
in Größe und Ausstattung in der Regel nur für eine Person ausgerichtet. Das Haus trägt sämtliche 
Nebenkosten einschließlich Wasser, Strom und Heizung.



Ein Salon, Speisesaal und eine Küche laden zum Austausch und gemeinsam verbrachter Zeit ein. 
Die Stipendiat:innen können ferner auf eine Bibliothek mit ca. 6.000 Titeln (Schwerpunkt moder-
ne und zeitgenössische Kunst) und den wichtigsten Kunstzeitschriften zugreifen.

Auswahlverfahren

Die Entscheidung über die Vergabe des Stipendiums wird von einer Fachjury unter besonderer 
Berücksichtigung der Entwicklungsfähigkeit der theoretischen und kuratorischen Arbeit im Rah-
men des Programms getroffen. Die Juror:innen wählen nach qualitativen Gesichtspunkten anhand 
von Arbeitsproben aus, die von den Bewerber:innen einzureichen sind. 
Die unabhängige Jury besteht in der Regel aus einer/einem Jury-Vorsitzenden und acht Fachju-
ror:innen, welche folgende Berufsgruppen vertreten:

	 - Direktion Artist Residency Schloss Balmoral als Vorsitzende/r,
	 - ein/e Vertreter/in der Kunstkritik
	 - ein/e Vertreter/in einer Ausstellungsinstitution
	 - der/die Vorsitzende des Balmoral-Ausschusses des Rates der Kunsthochschule Mainz
	 - ein weiteres, vom Rat der Kunsthochschule zu benennendes, Mitglied
	 - ein/e Vertreter/in eines Künstler:innenverbandes in Rheinland-Pfalz
	 - ein/e freie/r Künstler/in
	 - ein/e ehemalige/r Stipendiat/in
	 - �der/die Fachreferent/in der Kulturabteilung des für Kultur zuständigen Ministeriums in Rhein-

land-Pfalz, Mainz

Bewerbung

Für jedes Stipendium steht im Bewerbungszeitraum (ab März eines jeden Jahres) ein Bewer-
bungsformular zum Download bereit. Dieses muss ausgefüllt der Bewerbung beiliegen.

Bewerbungsunterlagen
	 - 2-seitiges Bewerbungsformular
	 - Lebenslauf
	 - Abschlusszeugnis
	 - Begründung bezüglich der Wahl des Stipendiums (maximal 300 Wörter)
	 - Publikationsliste (soweit vorhanden)
	 - Auswahl veröffentlichter wissenschaftlicher Aufsätze. 
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FELLOWSHIP FOR CURATORS 	  ENGLISH VERSION 
(8 months at Schloss Balmoral) 	

Artist Residency Schloss Balmoral
Villenpromenade 11, 56130 Bad Ems, Germany
Telephone: +49 (0) 2603 9419-0 / info(at)balmoral.de

Aims and objectives

The Artist Residency Schloss Balmoral in Bad Ems was founded in 1995 and is a place of reflec-
tion, artistic production, discussion and meeting. It supports visual artists and curators from all 
over the world by awarding artists-in-residence fellowships.
Balmoral sees itself as an interface between artistic work and theoretical reflection. For this rea-
son, a curatorial scholarship is being offered. The fellowship includes assistance in the organiza-
tion of three group exhibitions in the exhibition space in the city centre of Bad Ems in coopera-
tion with the fellowship holders. The development of an accompanying program is also desired.
Further the curator will accompany the final exhibition in collaboration with the Artist Residency 
Schloss Balmoral management. Since 2013, fellowships are offered in one artistic genre or one 
theme each year. This offering, which is unique in Germany, is intended to intensify the content-
related artistic exchange among the artists present. It will also lead to a more intensive specialist 
exchange of ideas with external artists, speakers, teachers, curators, etc.

Eligibility

Eligible to apply for a Balmoral fellowship are curators of any age and from any country. 
The curatorial scholarship is awarded to national or international applicants with a university de-
gree (at least M.A.) and initial curatorial experience. A good command of English is required.
  

Benefits and requirements
  
The fellowship is endowed with 1,400 € a month plus subsidy to the travel costs for arrival.
  
The fellowship is awarded for the period of eight months and runs from April each year.
The fellowship holder is provided free of charge with a furnished room in the ARSB for living and 
sleeping, with shower/WC and a studio. Due to the historic nature the building is not yet entirely 
barrier-free. The apartments and studios in terms of their size and equipment are normally only 
suitable for one single person. The artists’ residence bears all ancillary costs including water, 
electricity and heating. The lounge, the dining room and the kitchen are for joint use. Pets are not 
admitted.
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The fellows may use free of charge a in-house library containing approx. 6,000 books, mainly on 
modern and contemporary art, and the major art magazines.
Fellows are required to write a report about their stay in the Artist Residency Schloss Balmoral 
afterwards.

Selection procedure

The decision on the award of the fellowships is made by a jury of experts taking into special con-
sideration the potential of the artistic work for development. The members of the jury make their 
choice according to the quality of the work samples applicants have to hand in together with 
their application.
The selection committee normally consists of one chairperson and eight members of the jury 
who are expert representatives of the following professional groups:

	 - the director of the Artist Residency Schloss Balmoral as chairman/chairwoman
	 - an art critic 
	 - a museum director or curator 
	 - the chairman/chairwomen of the Balmoral Committee of the Council of the Mainz Art School
	 - another member to be nominated by the Art School Council
	 - a member of the artists associations in the Federal State of Rhineland-Palatinate 
	 - a visual artist 
	 - a former fellow 
	 - �the desk officer of the Ministry of Science, Further Education and Culture of Rhineland-Pa-

latinate, Mainz

Application
An application form is available for download during the application period (from March of each 
year) for each fellowship and must be completed and submitted with the application. 

Application documents
	 - 2-page application form
	 - curriculum vitae
	 - degree certificate
	 - Reason for choosing the scholarship (maximum 300 words)
	 - List of publications (if available)
	 - Selection of published scientific articles.
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